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下文；如輕軌電車能自彰化市連結至鹿港鎮及彰濱工業區，將有利於台中地區或外地民眾至鹿港

觀光，對觀光旅遊人口日益增加的鹿港是利多，也可成為乘客搭乘台鐵至彰化市後疏散的主要交

通動線，如此一來，不僅可改善當地交通狀況，更可以促進外地遊客到鹿港旅遊之意願；此外也

可大幅改善彰濱工業區的塞車情況，提升便捷性和安全性。 

四、為促進鹿港地區之觀光事業發展、便利當地交通需求及呼應政府節能減碳之政策，建請

行政院儘速規劃興建彰化輕軌運輸系統，推動彰化輕軌彰鹿線至鹿港及彰濱工業區。 

提案人：王惠美  李貴敏  廖正井 

連署人：陳碧涵  陳鎮湘  邱文彥  林鴻池  王育敏  

吳宜臻  林德福  丁守中  徐少萍  羅明才  

潘維剛  翁重鈞  李慶華  林國正  陳根德  

紀國棟  林郁方  楊應雄  吳育仁  馬文君  

謝國樑 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人邱委員志偉說明提案旨趣。 

邱委員志偉：（17 時 25 分）主席、各位同仁。本院委員邱志偉、陳其邁、陳歐珀等 13 人，鑒於

岡山區內的壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及高苑工商棒球隊，近年來在國際賽事上屢創佳績

，更培育出許多知名棒球選手及教練。加上岡山區占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個

標準棒球場，為打造高雄成為運動重鎮，體育署應協助於岡山棒球場建構「棒球村」，以利高雄

成為台灣國球發展的重鎮。是否有當，敬請公決。 

第二十七案： 

本院委員邱志偉、陳其邁、陳歐珀等 13 人，鑒於岡山區內的壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及

高苑工商棒球隊，近年來在國際賽事上屢創佳績，更培育出許多知名棒球選手及教練。加上岡山

區占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個標準棒球場，為打造高雄成為運動重鎮，體育署

應協助於岡山棒球場建構「棒球村」，以利高雄成為台灣國球發展的重鎮。是否有當，請公決案

。 

說明： 

一、岡山位於台南統一獅主場及高雄義大犀牛澄清湖主場兩大職棒球團的交界，而且在地的

壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及高苑工商棒球隊，歷年屢在國際賽事上獲得良好成績，更為

棒壇培養出許多優秀的球員及教練，如陳偉殷、羅國輝、林英傑、曹錦輝等人。 

二、占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個標準棒球場，由市府向台糖承租，分由高

苑工商、橋頭國中和壽天國小棒球隊認養維護。岡山棒球村可以美國名人堂的古柏鎮為對象，把

硬體設施及土地規劃完備，擴大主球場及附屬球場的動線和空間，更新辦公室、看台、訓練、宿

舍及教室等設施，將使岡山具備建構「高雄棒球村」的優越條件。 

三、打造棒球村聚落，不僅是硬體建設的提升，還需要軟體設施配套，如棒球講習與研討會

議、裁判培訓和進階機制、基層教練的進修、棒球專業經理人的培養，皆可透過棒球村的設計來
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建構。若能完善規劃，更可吸引國外球隊前來進行春訓、舉辦國際棒球賽事，藉此讓台灣展現棒

球實力。為打造高雄成為運動重鎮，體育署應協助於岡山棒球場建構棒球村，以利高雄成為台灣

國球發展的重鎮。 

提案人：邱志偉  陳其邁  陳歐珀 

連署人：陳唐山  姚文智  劉櫂豪  簡東明  葉宜津  

楊應雄  鄭麗君  李昆澤  李俊俋  許忠信 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十八案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十九案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（17 時 26 分）主席、各位同仁。本院委員簡東明等 22 人，鑑於目前全國原住民族

地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員會卻只規劃以「10 年 30 個部落學校」方式，推

展原住民族族語及文化教育，不僅規模不足，且經費來源需受到每年總預算經費限制，恐有中斷

之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教育部」、「原民會」等各部會，針對原住民部落

學校，編列「特別預算」方式，專款專用，以保障原住民族族語、文化及產業等能延續承傳不斷

。是否有當，敬請公決。 

第二十九案： 

本院委員簡東明等 22 人，鑑於目前全國原住民族地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員

會卻只規劃以「10 年 30 個部落學校」方式，推展原住民族族語及文化教育，不僅規模不足，且

經費來源需受到每年總預算經費限制，恐有中斷之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教

育部」、「原民會」等各部會，針對原住民部落學校，編列「特別預算」方式，專款專用，以保

障原住民族族語、文化及產業等能延續承傳不斷。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、經查，目前全國共有原住民學生總數為 12.5 萬人，已佔全國總學生數之 2.75%，其中以

「排灣族」、「阿美族」、「泰雅族」人數居多。而國小生 4.6 萬人、國中生 2.6 萬人、高中職

2.1 萬人、大專院校 2.4 萬人。 

二、行政院原住民族委員會之「部落支援教師」計畫終止後，行政院原民會改以「部落學校

」方式，預計未來 10 年成立 30 個部落學校，其中「排灣族－大武山學校」、「卑南族－花環部

落學校」已經陸續設校。 

三、但因全國原住民族地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員會卻只規劃：以「10

年 30 個部落學校」方式，推展原住民族族語、文化教育，緩不濟急、且規模不足，經費來源需

受到每年總預算經費限制，恐有中斷之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教育部」、「

原民會」等各部會，針對原住民部落學校，以編列「特別預算」方式，專款專用，以保障原住民

族族語、文化及產業能延續承傳不斷。是否有當，請公決案。 

提案人：簡東明 


